

宇治田原町全員協議会

令和2年12月21日

午前11時01分開議

議事日程

日程第1 行政諸報告

日程第2 その他

1. 出席議員

議長	12番	谷口 整	議員
副議長	1番	浅田 晃弘	議員
	2番	原田 周一	議員
	3番	宇佐美 まり	議員
	4番	山本 精	議員
	5番	山内 実貴子	議員
	6番	上野 雅央	議員
	7番	藤本 英樹	議員
	8番	森山 高広	議員
	9番	馬場 哉	議員
	10番	榎木 憲法	議員
	11番	今西 利行	議員

1. 欠席議員 なし

1. 宇治田原町議会全員協議会規程第5条の規定により会議事件の説明のため出席を求め
るものは次のとおりである。

町 長	西谷 信夫 君
副 町 長	山下 康之 君
都市整備政策監	星野 欽也 君
総務担当理事	奥谷 明 君
健康福祉担当理事	黒川 剛 君

建設事業担当理事事務 代理兼上下水道課長	垣 内 清 文 君
教 育 次 長	野 田 泰 生 君
総 務 課 長	青 山 公 紀 君
企 画 財 政 課 長	村 山 和 弘 君

1. 職務のため出席した事務局職員は次のとおりである。

事 務 局 長	矢 野 里 志 君
庶 務 係 長	太 田 智 子 君

開 会 午前11時01分

○議長（谷口 整） それでは、特別委員会に引き続きまして、全員協議会を始めたいと思います。

土曜日の日に、宇治田原で、ついにという言い方はいいかどうか分かりませんが、コロナが発生したということで、その件について、町のほうから報告を求めたいと思います。山下副町長。

○副町長（山下康之） それでは、特別委員会に続いて全員協議会を開催いただきまして、誠にありがとうございます。私のほうから、全員協議会におきまして、新型コロナウイルスの関係について、ご報告申し上げたいと思います。

開会のときに議長のほうからございましたけれども、12月19日に、宇治田原町で新型コロナウイルスの感染症の患者が発生したということで、2例あったということで、土曜日の夜に京都府から発表されたというようなところでございます。今日まで宇治田原は0できましたけれども、そういう中でございましたけれども、2人発生したということで、報道によりますと、70代の女性1人と40代1人というように出ております。そうした中、本当に近隣の市町村をはじめ、京都府また全国、世界、この中では本当に新型コロナウイルスの新規感染者が増大していると、こういうような状況であり、今日まで京都府さんの対策会議において、本町も開催する中で、住民の皆さんに周知してきたところでございますけれども、ここで、こういった状況を受けまして、今日の朝、新聞折り込みによりまして、宇治田原町からのお知らせということで、感染された方が確認されたということと併せて、これから住民の皆さんにおいては年末年始に入っていく中で、改めて基本的な感染対策、これを徹底していただきますようにということでの周知徹底の折り込みをさせていただいたところでございます。引き続き小まめな手洗い、うがい、消毒、またマスクの着用、3つの密、密閉・密集・密接の回避、こういうことを町としてもしっかりと住民の皆さんに引き続き周知をしていきたいというふうに思っております。

そういう中、こういういったことが、初めて感染者が出たということで、非常にまちの中でもいろんなことが飛び交っているということもございますけれども、役場だよりの本当の趣旨は、しっかりとこういう対策をしてほしいということと併せて、今の新型コロナウイルス感染症については、本当に誰でも感染する可能性が非常に出てくるということで、恐らく我々聞いていないですけれども、いろんな濃厚の接触関係とか、いろんな方で、ひょっとしたら調査される方もおられるかも分かりませんが、まだ何も聞いて

ていないですけれども、そういうことも踏まえて、感染された方やその家族への誹謗中傷、それと個人情報の詮索、それだけは絶対に行わないようにしていただきたいと、これが今回の役場だよりの主でございまして、不適切な情報に惑わされず、温かい気持ちでもって冷静な対応に努めていただきますようお願いしたいということで、誰もがこういった新型コロナウイルスに感染しようと思っておられる方は誰もおられない中、しっかりとそういう感染対策をしていただいていたにも関わらず、こういうことが出るということは、本当に誰でも感染する恐れがみられるわけでございますけれども、そういうことにならないように冷静な判断をしていただきたいと、これをメインに役場だよりを発行させていただいたところでございます。

町といたしましても、そういった事例が発生したことに伴いまして、しっかりとまた住民の皆さんをはじめそれぞれの方々に、そういった部分も踏まえて、感染対策予防に努めていただくようお願いをしていきたいと。特に先ほど申し上げましたように、これから本当に年末年始ということで、こういうまた年の変わり目の節目があるわけでございますけれども、そういうことを踏まえて十分に対策をしていただきたいと、このように思っておりますので、どうぞよろしくお願い申し上げ、全協での新型コロナウイルスのこういった事案が発生したという報告に代えさせていただきたいと思っております。よろしく申し上げます。以上でございます。

○議長（谷口 整） ただいまの件につきまして、何かございませんでしょうか。今西議員。

○議員（今西利行） 私のちょっと認識不足なのかもしれないんですけれども、初めてこういう感染が見られたということで、ほかの方に聞いてみると、もし自分が発熱とか症状があった場合に、一般的には広報されていると思うんですけれども、特に宇治田原町内に限って言えば、どう対処していいかということがまだしっかりと分かっていない方もおられて、その辺りは、この広報は分かるんですけれども、自分が、もしそういうふうな発熱とかいろいろ症状が出た場合にどう対応したらいいかということで、宇治田原町で、どういうふうに対応すればいいかということの広報ということは考えられておりますか。もう既にされていたら、ちょっとごめんなさい。

○議長（谷口 整） 山下副町長。

○副町長（山下康之） ただいまのご質問でございますけれども、これは、以前から対策本部の中からも住民の皆さんにお知らせした上でございますけれども、特に自覚症状、37度以上の熱が続く、あるいは嗅覚がないとかそういった場合については、コールセ

ンターがありますので、そういうところにまず相談していただきたいと、こういうようにも周知をしてきたところでごさいます、本人それぞれがどのような状態かというのはなかなか難しいものがございませけれども、そういう今おっしゃったようなことが自分になれば、もし感染されていると、またほかの方に、濃厚接触者とかいろんなことにもつながっていくので、そういう方は、やはり自宅待機をするとともに、そうした保健所のほうに適切な指導を受けて、それに伴って検査をしてもらう、そういうことが一番基本かなというふうに思っております。以上でございます。

○議長（谷口 整） 今西議員。

○議員（今西利行） 改めて、町内には3カ所まちの医者があると思うんですけれども、その辺りの具体的な対応というか、それは個人情報というか駄目ですか、そういうことについての公表というか、どういう対応をされているかということですが。

○議長（谷口 整） 黒川理事。

○健康福祉担当理事（黒川 剛） 町内の医療機関におきましては、まずは電話にて症状についてお問合わせくださいと。その後、その後の対応について指示といいますかご案内するというふうに、そういう対応をされているというふうに考えておるところでございます。

○議長（谷口 整） ほかにないでしょうか。山内議員。

○議員（山内実貴子） 本当に皆さんが十分に気をつけながらでも、やっぱりここまでコロナは来ているというところを再認識していかないといけないと思うんですが、本当にこういうことで、余計に体調が悪くてもなかなか病院に行きにくいとかそういうことにならないように、やっぱり何かしら発信していただいたり、何か取り組みを新たに考えていらっしゃるがあれば、ちょっとお聞きしたいと思います。

○議長（谷口 整） 黒川理事。

○健康福祉担当理事（黒川 剛） これまで、町内におきましては発生者がいらっしゃいませんでしたが、今回発生をいたしました。町の各種事業、特に私どもの所管しておるところでいいますと、子育て支援センターで小さな子どもさんが参加されているとか、あと健診業務等々ございませけれども、その辺りは、人数の制限ですとか換気を実施したりとかという形での十分な感染対策を講じた上で事業を実施しているところがございます。

一般の方々につきまして、十分これまでからも新型コロナウイルスにつきまして、日本国内、また京都府内でも増加傾向にございませるので、十分注意されていることとは

思いますけれども、町内で発生いたしましたことを受けまして、本日ご提示させていただいております役場だより等で再度住民の皆様方への注意をお願いさせていただいたということで、町のほうとしても対応を行っているというふうに認識しているところでございます。

○議長（谷口 整） 山内議員。

○議員（山内実貴子） 本当に、もうとにかく我慢をされるとか、どこに相談したらいいのかというふうになる人はやっぱりおられると思うので、その辺り、先ほどコールセンターにご相談とか、また町内の医療機関に相談ということもありますけれども、また年末年始に入りますが、町のほうにそういう相談の電話が入った場合には、丁寧に対応をしてあげていただきたいなと思いますので、よろしくお願いします。以上です。

○議長（谷口 整） ほかにないでしょうか。

（「なし」と呼ぶ者あり）

○議長（谷口 整） ほかにないようですので、ちょっと私からも2点申し上げたいと思います。

先ほど今西議員のやり取りの中で、お医者さんへの相談の件が出ておりましたけれども、これから年末年始にかけて、そうでなくても、かなりコロナ関係では医療機関が逼迫しているということを聞いていますので、年末年始にもし発熱したりとかそういう症状が出たときに、どこの病院に行くとか、どこの窓口で相談したらいいのかというのは、改めて町のほうで、役場だより等で皆さんに周知をしていただきたいと思います。非常にそのことを心配されている声もたくさん聞きますので、病気になったら、かかりつけ医に相談ということも言われていますけれども、かかりつけ医も年末年始に休んでおられるだろうし、救急の場合の対応、ここらについて、何かお知らせをしてもらうことはできませんでしょうか。

山下副町長。

○副町長（山下康之） ただいまのおっしゃった中、これはやっぱり特にこういった新型コロナウイルスの感染もあることから、いろんなことを踏まえて、年末年始も休日の診療にお世話になるところもいろいろございますし、いろんな医療機関が逼迫しているような現状やと思いますけれども、それについては、また住民の皆さんにお知らせをしていきたいというふうに思っております。以上でございます。

○議長（谷口 整） そしたら、年末年始対応していただけるところのお知らせはしていただけるというふうに理解してよろしいでしょうか、よろしくお願いします。

それと、あわせて、先ほど副町長の挨拶にもありましたように、新型コロナウイルス感染症は誰でもかかる可能性があるわけですね。たまたま今回、第1号、第2号という言い方がいいかどうか知りませんがかかられた方がおられたということなので、その方々への誹謗中傷、また個人情報の詮索等は、これはやはり議員含めてみんながそれはしないというふうにして、不確かな情報に惑わされずに、その方々を見守るということは、改めて徹底をしていただきたい、そのことも特にお願いを申し上げます。

それでは、ほかにないようでしたら。宇佐美議員。

○議員（宇佐美まり） すみません、テレビとかのニュースでよく聞く話なんですけれども、感染者の方が、感染された後に周りの目とか気になって引っ越しとかされたりとか、あと家族の方が自殺なさったとかという話とかも聞くんですけれども、そういった方の心のケアというか、直接的なものではないそういう、先ほども言いましたように心のケア等で、電話したりとかできるところの受け皿というかそういう場所というのはあるんでしょうか。以上です。

○議長（谷口 整） 黒川理事。

○健康福祉担当理事（黒川 剛） 感染者に対しますフォローにつきましては、京都府の保健所のほうで一次的には対応していただいておりますので、家族さん、濃厚接触者の調査等に当たっても保健所のほうが対応してございますので、そちらのほうで一次的には対応をしていただけるというふうに考えておるところでございます。ただ、その後、その家族さん等の接触者の方々からの、もっと身近にということございましたら、町のほうでもそうしたご相談には対応させていただきたいというふうに考えているところでございます。

○議長（谷口 整） そしたら、もう特になければ、次に、年明けに予定をしております臨時議会の日程について、馬場議会運営委員長から報告をお願いいたします。

○議会運営委員会委員長（馬場 哉） 議会運営委員会からお知らせをいたします。

先ほどからもお話が出ているように、第三者委員会の設置につきまして当局から提案があるということで、令和3年1月5日に議会運営委員会、7日に説明と委員会付託、8日に採決、いずれも10時からということになっておりますので、皆さん、ご都合のほうよろしくお願いたします。以上です。

○議長（谷口 整） ただいまの報告について、何かないでしょうか。

（発言する者なし）

○議長（谷口 整） なければ、この日程で臨時議会を開くということでもよろしくお願いをいたします。

その他何かないでしょうか。

（「なし」と呼ぶ者あり）

○議長（谷口 整） 町当局ないですか。

（「なし」と呼ぶ者あり）

○議長（谷口 整） 事務局ないですか。

（「なし」と呼ぶ者あり）

○議長（谷口 整） ないようでしたら、これにて全員協議会を閉会いたします。お疲れさまでした。

閉 会 午前11時17分

宇治田原町議会全員協議会規程第8条の規定によりここに署名する。

議 長 谷 口 整